

las deseen deberán manifestar al primer jefe de la Comisión de remonta residente en Madrid ó al Depósito de Hospitalet, antes del 31 del próximo mes de Octubre, el número que les convenga, expresando las fincas ó locales en que de ordinario queden instaladas, así como su conformidad con las bases que se indican.

La distribución del ganado expresado tendrá lugar, en la forma reglamentaria, en Barcelona (Hospitalet), á medida que se vaya ordenando la concentración de las yeguas que se faciliten al público.»

El senyor de la Encina parlà llargament, comentant y aclarint el contingut d' aquestes bases, lo qual va ser molt del agrado dels concurrents, algúns dels que feren varias preguntas, que 'l disertant va contestar ab la major amabilitat.

L' interés que despertá va ser molt gran, felicitantnos nosaltres d' haver contribuít á fer coneixe una qüestió que, si no de moment, més endavant, pot ser tal vegada una font de prosperitat per la classe pagesa.

\* \* \*

Tractantse com se tracta d' un assumpto de tanta trascendencia, som partidaris de exposar el pro y el contra, pera que tothom, tenint en compte totes las opinións, puguí seguir la que millor li convingui.

La Càmera Agrícola del Empordá, havent encomanat l' estudi de la qüestió á una persona molt competent, D. Joan Arderius, no troba massa acceptables las proposicións del Cos d' Artillería, segóns veuran els nostres lectors llegint els següents fragments d' una Exposició que aquella entitat ha elevat al Govern:

«Se empieza por no aprovechar como se debe los recursos que ya poseemos, y este derroche impondrá cargas al presupuesto general de la Nación que quizás sea difícil sostener, mientras se dejan perder inútilmente los medios acumulados ya por nuestros agricultores. Los exclusivismos que el Gobierno sostiene con el afán de obtener un tipo único de ganado, inutiliza las yeguas y caballos que aquí podrían recogerse como materiales de construcción, tan sólidos como los que se buscan en otras naciones, y que nos ahorrarían las dificultades que forzosamente habrán de presentarse en los comienzos de la labor, por falta de materiales para realizarla.

Aun en el supuesto de que el Gobierno venza aquellas dificultades á fuerza de dinero, siempre quedará reducido el proyecto á una obra de pura fantasía, porque al fin se obtendrá un tipo de caballo, verdadera preciosidad por su forma, pero que quizás será inútil para el servicio, y siempre convertido en delicado objeto de arte demasiado quebradizo para que puedan manejarlo, sin peligro, las callosas manos de nuestros colonos, ó puedan guardarlo sin quebranto el disciplinado cuidado de nuestros soldados.

Se escogen las yeguas mejor formadas de las que actualmente existen en los Regimientos de Artillería, para que aparejadas con los caballos sementales procedentes del extranjero sirvan de materia plástica con que modelar á capricho nuestro la futura raza caballar perfeccionada. Se pretende que esta perfección sea tan completa que, aun en el caso de que el potro al nacer reuna todas las bellezas de sus padres, será flor efímera que se deshojará pronto, porque no es posible que